

¿QUÉ SERVICIO OFERTAMOS LAS ENFERMERAS DE CIRUGÍA VASCULAR?

M.A. Cidoncha Moreno

Unidad de C. Vascular. Hospital Santiago Apostol. Vitoria. Gasteiz

INTRODUCCIÓN

Dentro del entramado complejísimo del hospital, existe un producto, un servicio muy importante: el cuidar a las personas que por cualquiera de las posibles múltiples causas han perdido la capacidad de autocuidarse. Es fundamental que en las unidades de analice qué servicio se está ofertando a nuestros clientes, ya que a partir de los planes de cuidados estandarizados e individualizados se ofertan unas determinadas actividades cuidadoras encaminadas a satisfacer las necesidades de las personas en relación a su salud. Además será preciso analizar si los planes de cuidados estandarizados responden a las necesidades reales de nuestros pacientes.

OBJETIVO

Conocer la oferta de cuidados enfermeros (a partir de los objetivos planteados) que se tienen protocolizados en la unidad de Cirugía Vascular, a través de los planes de cuidados estandarizados más habituales de la unidad y compararlos con los cuidados efectuados durante el año 2000 en dicha unidad.

MATERIAL Y MÉTODOS

Estudio retrospectivo descriptivo sobre el servicio enfermero ofertado a los pacientes atendidos en la unidad de Cirugía Vascular, comparando las siguientes muestras:

“ La primera muestra se ha realizado contemplando todas las Altas de la especialidad de Cirugía Vascular durante el año 2000, analizando, a través de los objetivos de cuidado, qué servicio real se ofertó durante el año 2000.

“ La segunda muestra la componen los 12 planes de cuidados estandarizados que más frecuentemente son utilizados en la unidad, para analizar qué servicio está estandarizado en la unidad.

“ Análisis estadístico con el paquete Epidat 2.1.

RESULTADOS

“ Cuidados estandarizados: un 50,27% pertenecen al área autónoma, frente al 49,73% del área interdependiente. En el área interdependiente, los objetivos relacionados con el Sistema Cardiovascular son los que aparecen con un mayor porcentaje.

“ Cuidados realizados en el año 2000: Un 50,83% pertenecen al área interdependiente. El 49,17% de los objetivos planteados pertenecen al área autónoma, correspondiendo el mayor porcentaje a la Necesidad de Seguridad Física.

“ Comparación de ambas muestras.

CONCLUSIONES

“ Los objetivos de cuidado enfermero que se planificaron durante el año 2000 se corresponden en mayor grado con los del área interdependiente.

“ Es necesario ir ajustando en mayor medida los planes de cuidados estandarizados.

“ Los planes de cuidados están individualizando a las necesidades reales.

“ Campo de desarrollo profesional